


発 言 項 目 表 
会派質疑 

一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第175号、第180号 市職員・教職員の給与の改定

について 

 ① 改定率について 

 ② 大卒の公民格差是正 

 ③ 男女の賃金格差是正 

 ④ 会計年度任用職員の病休無給の改善を 

２ 議案第194号～第230号 本市指定管理者制度の検証に

おけるサウンディング調査について 

３ 議案第 231 号 若松図書館の指定管理者の指定につい

て 

４ 議案第 182 号 埋蔵文化財センター移転事業について

市民説明を 

５ 補正予算について 

  「電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金事業」

を速やかに混乱なく実施できるよう国に要請を 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 経済対策について

２ 老朽空き家対策について

３ 市営住宅の有効活用について

４ 門司区のまちづくりについて

２ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

本市の観光振興について 

・ 門司港レトロ・和布刈地区について 

・ 小倉城周辺地区について 

・ 外国人観光客集約に向けた公共交通事業者との協議に

ついて 

企業立地・投資を呼び込む環境の整備について 

・ 産業用地の創出について 

・ ＰＳＭＣ誘致活動の教訓について 

旦過地区再整備事業について 

・ 事業計画の変更による影響と対処策について 

・ 旦過地区再整備計画のアップグレードについて 

市営バス事業の抜本的改革について 

・ 現状認識と抜本的改革の検討について 

（令和５年12月１日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

３ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

北九州市基本構想・基本計画（素案）について 

投資的経費の今後について 

帯状疱疹ワクチンについて 

障害者サービスの利用について 

新たな地域コミュニティーについて 

国との関係について 

４ 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 物価高騰対策について 

２ 奨学金返還支援について 

３ ワクチン接種費用の負担軽減について 

４ 北九州市立ひまわり中学校について 

５ 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

30分

市政変革の推進について 

北九州港港湾計画の改訂について 

フードバンク北九州ライフアゲインの事業について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

６ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分
市長のトップセールスについて 

旦過の整備について 

７ 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州空港について 

・ ３０００ｍ化の進捗状況について 

・ ダイバート（代替着陸）対策について 

２ 学術研究都市について 

・ 半導体関連企業をはじめとする企業誘致について 

・ 今後の企業誘致に向けて、準備しておくべきことにつ

いて

３ 人手不足の中での若者の地元就職支援について 

・ 現在の市の取組みについて 

・ 就職のための中小企業の現場見学について

８ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

60分

令和６年度予算編成方針について 

・ 「稼げるまち」について 

・ 「投資的経費の適正水準の維持」について 

・ 「公共施設等の老朽化対応」について 

・ 「特別会計（国保・介護）への一般会計からの繰り入

れ」について 

・ 「市民の安全・安心な暮らしの確保」について 

 （防災訓練等について・感染症対策について） 

９ 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

行財政改革について 

・ 行財政改革は改革でなく、まち壊し。地域や市民から

お金を奪うのでなく、生み出す戦略を。 

定住人口増について 

・ 定住人口増のため、人口減少校区への対策、物流、産

業団地、新駅設置も含めた開発等と合わせた具体的な対

策を。 

流入人口増について 

・ 流入人口増のため、市内観光資源へのトイレや周遊確

保、観光関連産業の誘致など、観光を意識した対策を。

10 山本眞智子 

一 

問 

一 

答 

30分

ＳＤＧｓの達成に向けた取り組みについて 

ＧＩＧＡスクール構想に基づいた１人１台端末の利活用に 

ついて 

子育て支援について 

（令和５年12月４日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

11 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 不登校児童生徒のための教育確保支援について 

 ① 不登校児童生徒のための教育確保に係る検討につい 

  て 

 ② 福祉的観点による不登校支援の更なる取組強化につ

いて 

 ③ 放課後等デイサービスや民間団体等の意見を施策へ

反映することについて 

２ 交通ビッグデータの見える化によるゾーン30プラスの

推進について 

３ 公共施設マネジメント実行計画について 

 ① 公共施設マネジメント実行計画の進捗状況・評価につ

いて 

 ② 公共施設マネジメント実行計画改定・方針について 

12 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 薬物乱用防止について 

２ 国際的なリーダーを育成するまちづくりと教育につい 

 て 

３ 鳥獣対策について 

13 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校施設開放事業について 

２ 地方独立行政法人北九州市立病院機構第２期中期目標

（最終案）について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

14 松尾 和也 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州空港の利用者拡大に向けた取り組みについて 

・ ウェイポイントを利用した機内サービスについての見

 解 

・ 機内案内を利用した北九州市のＰＲについての見解 

・ 看板設置の提案 

より選ばれる北九州空港のための戦略について 

・ 利用料金の補助についての見解 

通学路の安全対策について 

・ 八幡西区清納での事故の発生要因の分析と安全対策に

ついての見解 

・ 抜け道として使用される通学路の安全確保についての

見解 

15 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

ひびき灘地区周辺道路の通勤時間帯の渋滞について 

・ 北九州市営バスを活用した渋滞緩和策 

・ 自家用車の制限等について 

本市と台湾との姉妹都市締結について 

・ 政府が進めるインバウンド強化、それをさらに促進す

るため、友好関係にある台湾との姉妹都市締結について

市長の見解等 

16 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

新ビジョン（北九州市基本構想・計画）素案について 

・ 目指す都市像、主要戦略・政策について など 

・ 公約・新年度予算との整合性について など 

行政区の再編について 

・ ７つの区の方向性と行財政改革 など 

物価高騰支援策について 

・ 非課税世帯以外への独自支援策 など 

17 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 海外からの投資や企業の誘致について 

２ 今後の空き家対策について 

３ 本市の夜景観光について 

18 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

障害者差別解消法について 

北九州空港について 

稼げるまち北九州市の実現について 

19 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分
市長・副市長の報酬削減の効果について 

Ｎｅｗ Ｕ の今後の在り方について 

（令和５年12月５日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

20 小宮けい子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 障がい福祉について 

・ 令和６年度の予算編成方針における障がい福祉におけ

る基本姿勢について 

・ 相談支援体制を整えるためのネットワーク化について

２ 特別支援学校高等部の通学について 

３ 香害及び化学物質過敏症について 

21 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

30分

技能グランプリ全国大会について 

北九州イノベーションセンターについて 

本市にグローバル拠点がある企業などへの支援について 

博物館を活用した本市の魅力向上について 

瀬板の森公園について 



発 言 項 目 表 
一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

22 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

令和６年度予算編成方針について 

本市の基本計画（素案）について 

気になる子どもの保育について 

建設現場のさらなるＩＣＴ化について 

23 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子ども総合センター（児童相談所）への第三者評価の導

入について 

２ 学校体育施設活用の今後の見通しについて～子どもの

スポ―ツ環境の確保～ 

24 永井 佑 

一 

問 

一 

答 

60分

ユースステーションについて 

 これまでの議論を踏まえ、東部地域にも整備を 

病児保育について 

 必要とする市民が利用できるように 

学校給食、質の向上について 

 市の調査結果等を受けた市長の向き合い方について 

25 井上 秀作 

一 

問 

一 

答 

30分 民間人材の活用について 

26 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 包括的性教育の推進について 

２ 高次脳機能障がい者及びその家族の支援について 

３ 小倉南区のまちづくり～所有者不明の土地の安全管理 

について～ 

27 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の保育行政の課題について 

２ 北九州市民憲章の普及について 

３ 北九州市農林水産業振興計画について 

（令和５年12月６日）


